

El Corresponsal de  
Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administra<sup>ón</sup>.  
5 rue Lamartine,  
Paris.

Año IV. - Núm: 355.

Paris 3 de marzo de 1888.

Paris es la poblacion del mundo donde con mayor rapididad se pasa de una sensacion a otra. Los dramas del dia son meteoros de un instante, y con la facilidad más grande se olvida al cabo de pocas horas el recuerdo de aquello que ha herido la imaginacion de los parisienses. Comovidos momentos antes, como si la impresion sufrida por cualquier suceso tuviese que ser perdurable.

Esto es lo que comunmente ocurre, lo cual se replica perfectamente dada la vida vertiginosa que generalmente viven en Paris cuantos, por su temperamento, por su negocio o por su oficio se ven obligados a seguir la corriente de los boulevares o de los grandes centros donde la novedad se forja y los pequeños sucesos se desmenuzan al cuarto de hora de haber ocurrido. Sin embargo, ha venido el fallo del tribunal de correccion imponiendo al joven del ex-presidente de la Republica la dura pena de dos años de prision y cinco años de suspension de todos sus derechos civiles, y por excepcion, el suceso ha ido del Palacio de Justicia a los boulevares, de los boulevares a los cafes y a los teatros, de estos a los barrios cotidianos de este Paris inmenso e inacabable, y a pesar de que ya estamos al tercer dia, el severo veredicto de los magistrados parisienses continua siendo la comidilla indispensable de todas las conversaciones y el tema que se discute, no solamente en las columnas de todos los periodicos, si que tambien en el seno de todas las familias. - Hasta el nombre de Wilson habia sido tan manoseado. Wilson por aqui, Wilson por alla: no se oye hablar de otra cosa... y esto continuara durar todavia unos cuantos dias.

Et nosotros nos explicamos perfectamente este fenomeno. La condenacion de Wilson ha cogido a todo el mundo de sorpresa. Los pocos que ultimamente creyeron en esa condenacion no imaginaron jamas - sin que esto quiera decir que sea excesivo - que el tribunal llegara a infligirle la triste y celebre

personaje más allá de seis u ocho meses de prisión y una suspensión de derechos por más de dos años. La inmensa mayoría, la mayoría increíble, la que ha estado siguiendo paso a paso todas las fases de ese proceso, tantas veces calificado por la opinión pública de comedia y farsa ridícula, estaba persuadida de que Wilson sería absuelto y materialmente (ya que moralmente era imposible) rehabilitado.

En los círculos políticos la condenación de Wilson ha sido vivamente comentada. Los partidos extremos, así de la derecha monárquica como de la izquierda republicana, la aplauden a voz en cuello. Los oportunistas no ocultan, a la par que su sorpresa, la gran indignación que la excesiva (sic) severidad del fallo les ha producido.

Nos explicamos ese movimiento de indignación de los oportunistas: es que han visto en el veredicto del tribunal la mínima influencia avasalladora que hizo fracasar en la Cámara la candidatura de Ferry para la presidencia de la República, y esto no lo olvidarían ni lo perdonarían nunca.

El príncipe imperial de Alemania. - Ayer a las once de la mañana llegó el príncipe Guillermo a San Remo. Dícese que el hijo mayor del Krouprinz ha hecho viaje para llevarse al enfermo a Berlín, como parece haberse ya decidido.

El doctor Mackenzie se opone terminantemente a ese traslado, el cual, en su concepto, no hará más que apresurar la muerte del enfermo. La princesa imperial participa de esa misma opinión; pero parece que al fin ha concluido por consentir en el viaje de su marido ante los vivos instantáneos del emperador, que reiteradamente se lo ha pedido.

El viaje del príncipe imperial, si realmente tiene lugar (pues fácilmente podría ocurrir lo contrario) es en nuestro concepto la prueba más evidente de la gravedad que acusa el estado del enfermo.

Los doctores oficiales, como es de suponer, continúan diciendo a poca diferencia lo mismo todos los días. El de ayer dice que el Krouprinz pasó bastante bien la noche anterior; pero nadie cree ya lo que oficialmente se hace constar en esos documentos. El rumor circuló ayer en San Remo de que el enfermo, al contrario, había pasado muy mal la noche y que se habían presentado ya los síntomas de la caquexia cancerosa.

Un discurso del Papa. - Telegrafian de Roma que el Papa recibio ayer la felicitacion de los cardenales con ocasion del aniversario de su elevacion al Pontificado.

Leon XIII les contesto con un discurso lleno de viveza y de amargura; quejose de la situacion que actualmente atraviesa la Santa Sede, situacion cuyo caracter precario (dijo) han hecho resaltar resaltar las ultimas fiestas del jubileo pontifical, toleradas unicamente por las gentes del poder en Italia. Hizo asi mismo picantes alusiones al presidente del Consejo de ministros y a las manifestaciones verificadas en Roma en honor de la memoria de Giordano Bruno.

"Mientras la situacion del Papa - anadio - no sea modificada esencialmente, el Pontificado no se declarara satisfecho ni el, por su parte, se halla dispuesto a transigir personalmente con el orden actual de cosas."

Los italianos en Abisinia. - Por los ultimos telegramas que el gobierno italiano ha recibido de Massawa confirmase que el negus sigue en su movimiento de avance en direccion a las fronteras italianas, que manda el general San Marzano. Este ultimo telegrama ademas que es imposible contar ya con el jefe Debeb, de quien se habia asegurado no habia nada que se habia declarado francamente con sus tropas un aliado de los italianos.

Preparativos rusos. - Los preparativos militares en Rusia continuan en grande escala, a pesar de los rigorosos frios que se hacen sentir en aquella region. Segun los telegramas llegados hoy de San Petersburgo, anteayer desembarcaron en Kischeuff cuatro regimientos de infanteria. Kischeuff pertenece a la Besarabia y sobre este punto principalmente se dirige la movilizacion de las tropas rusas. - Ademas, los guarda fronteras han sido reforzados en 2600 hombres en toda la extension que coje la frontera austriaca.

Todo induce, pues, a creer, contra las noticias optimistas de estos ultimos dias, que dentro de poco se vea cuando los frios hayan desaparecido y la Rusia se halle presta, el conflicto europeo tan temido estara en vias de obtener una solucion... que nada tendra de pacifico.

La cuestión de Bulgaria. — Guárdase todavía en esta reserva respecto de las contestaciones que las potencias han dado a la nota de Rusia relativa a la cuestión búlgara. — Sin embargo la Gaceta de Moscú cree conocer de buen origen la contestación que piensa dar la Puerta Otomana a dicha nota.

Segun el referido periódico, el sultán declarará al príncipe de Coburgo usurpador, e interviendrá militarmente a condición de que Bulgaria reciba una autorización de todas las potencias, o bien de que Rusia se conceda carta blanca para restablecer plenamente el tratado de Berlín, especialmente en la parte relativa a la Rumelia oriental.

Las tormentas de nieve. — Las noticias que se reciben de todas partes, particularmente de la alta Italia, acusan grandes tempestades de nieve, las cuales han ocasionado un número considerable de desgracias.

He aquí, en extracto, algunos de los telegramas que se han recibido en París esta mañana:

"Gorica, 2. — Las avalanchas han ocasionado grandes perjuicios en el valle de Soana.

"En Ribardona, distrito de Gorica, seis familias enteras han perecido entre las nieves.

"En Metoule, cerca de Pignerol, ocho personas han sido muertas por la misma causa.

"En Valpreto han sido destruidas muchas cabanas.

"Las compañías alpinas, han venido en socorro de estos habitantes, dando prueba de una grande abnegación.

"En Corio se cuentan trece víctimas por los mismos accidentes.

"Todas las noticias que se reciben continúan señalando gran número de desgracias."

Ultima hora.

Huelgas en Lille (Lille, 3). — El número de obreros en huelga en los altos hornos del Norte, en Soust. Bois cleure y la cifra de 590 sobre 1050 que trabajan en dichos talleres, piden que se les aumente un 5% sobre el salario que devengan en gran parte de los trabajos a que ordinariamente se dedican.

Cámara. — El diputado M<sup>r</sup> Sauretelle ha presentado una proposición — que ha sido rechazada — para que todos los discursos que se pronuncien hasta la votación definitiva del presupuesto, no puedan durar más de media hora.

(Bolet. 3% 82.50 = Sur: 2116.25 = N. de España: 290)